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FAHOR destaca o papel 
transformador da inovação 

e do empreendedorismo 
durante o 12º SIEF

CTG Tropeiros do Buricá 
comemora 64 anos
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A 12ª edição do SIEF- Seminário de Inovação e Empreendedorismo da FAHOR e Semana 
Internacional de Engenharia e Economia esteve focado em novos negócios e oportunidades.

Na segunda-feira (13/06) o Centro de 
Tradições Gaúchas Tropeiros do Buricá, o 

mais antigo da 20ªRT, comemorou 64 anos. A 
comemoração ocorreu no sábado (11/06) com 
a realização de um jantar-baile animado pelo 

renomado conjunto Os Monarcas.



2 15 DE JUNHO DE 2022Primeira Edição

# Quando essa humilde ave disse que Leite deveria 
ser candidato a reeleição, com chances reais de um 
segundo mandato, não estava tentando adivinhar 
nada. Era mera constatação. Resultado materializado.

# O eleitor de Horizontina pode não gostar de Eduardo 
Leite, e até não votar para ele. Eu teria vergonha e não 
saberia mais o que esperar de um governador, se os feitos 
deste que falo, não forem dignos de reconhecimento. 
Gastamos a sola da bota, tempo e grana da prefeitura em 
dezenas de viagens atrás do contorno viário. Tá quase 
pronto!

# Gastamos a língua reclamando da RS 305. Não está 
feita, mas a obra está sendo retomada e tem verba no 
orçamento. Não tínhamos mais a presença do estado 
em nada quando o assunto era aportar dinheiro.

# Hoje celebram R$ 1 milhão para o Centro de Cirurgia 
do Hospital, R$ 1 Milhão para Avenida Brizola e Ipês, 
600 mil na ligação Oswaldo Cruz/Cemitério, R$ 500 
mil na Praça da Panorama, R$ 3 milhões do ICMS da 
antiga CEEE, e entrou na conta da prefeitura R$ 800 mil 
atrasados que nos eram devidos pela área da Saúde 
desde Tarso e Gringo Sartori.

# Pelo menos alguém, que conhece política e tem ela 
como sangue nas veias sabe ir agradecer. Nico Horst, 
morando em Porto Alegre, fez isso pela cidade, nesta 
semana, assim como faz o prefeito Cunha mesmo 
sendo do PDT, a direção da John Deere e a equipe do 
Hospital que não defendem cor partidária.  

# E eu, que sou uma mutuca perto desses gigantes 
ai, já votei em tudo 
o quanto foi bandeira 
para governador, agora 
não tenho vergonha em 
dizer: Vou de Leite!

# Do Nico Horst 
em Porto Alegre, 
duas incursões na 
semana: Foi gestar 
o Tomógrafo com 
Arita Bergmann da 
Saúde para a ABOCH 
e a Ranolfo indagou: 
Confere se temos 
mais uma rapa no 
tacho, a tempo de 
l i b e r a r  a n t e s  d o 
período eleitoral, que 
Horizontina precisa! 
O  g o v e r n a d o r 
devolveu: Mas de 
novo tu aqui?
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Jovens 
empreendedores 
giruaenses são 

homenageados pelo 
Poder Legislativo

LUTEÍNA

A luteína é obtida das flores secas da 
Tagetes erecta e é um carotenóide macular 
de pigmentação amarela, é um potente 
antioxidante que previne danos causados 
por radicais livres nos tecidos. A luteína é um 
carotenóide de vitamina, semelhante à vitamina 
A e beta-caroteno. É mais freqüentemente 
encontrado em vegetais de folhas verdes como 
couve e Espinafre, mas também é prevalente 
em kiwi, abóbora, Uvas, Brócolis, milho e 
muitas outras frutas e vegetais, bem como 
gemas de ovos e gordura animal. Às vezes 
é chamado de "vitamina olho" e, na verdade, 
funciona como um pigmento de cor no olho 
humano.

Saúde Ocular: Protege os olhos dos danos 
do sol e estresse oxidativo. Pode ser essencial 
na prevenção de doenças oculares como 
catarata, retinite pigmentosa e degeneração 
macular.

Saúde do Coração: A luteína e outros 
carotenóides pode ajudar a prevenir ataques 
de calor e derrame. A luteína pode ajudar a 
prevenir o estresse oxidativo ao colesterol e do 
sistema cardiovascular e prevenir a obstrução 
das artérias e espessura da artéria carótida.

Antioxidante: Luteína é classificada como 
um antioxidante na dieta. Os antioxidantes 
ajudam a combater os danos dos radicais livres 
nas células e pode ajudar a prevenir o estresse 
oxidativo e inflamação crônica para o coração 
e outros sistemas do corpo.

Diabetes: Luteína pode ajudar no tratamento 
para várias doenças, incluindo diabetes e 
retinopatia encefalopatia. Pode ajudar a 
equilibrar o açúcar no sangue e os níveis de 
glutationa e pode até mesmo melhorar os 
efeitos da insulina. 

BENEFÍCIOS:
- Redução de citocinas inflamatórias;
- Redução de LDL-colesterol e triglicerídeos.
- Saúde Ocular
- Saúde do Coração
- Antioxidante
- Diabetes

Fonte: www.infinitypharma.com.br

O Poder Legislativo de 
Giruá, realizou Sessão 
Solene em homenagem aos 
jovens empreendedores 
locais. Na ocasião, também 
foi entregue Moção de 
Aplauso pelos 44 anos 
da ACIGI - Associação 
Comercial,  Industr ial, 
Agropecuária e Serviços 
de Giruá. A iniciativa foi do 
Vereador Fabiam Thomas 
(PDT) aprovada pelos 
demais Edis.

Segundo o proponente, 
que já foi prefeito do 
m u n i c í p i o  p o r  d o i s 
m a n d a t o s ,  " n o s s o 
objetivo é prestar justo 
reconhec imen to  aos 
jovens que diariamente 
nos  en t regam be los 
exemplos de esforço, 
talento e apreço pelo 
desenvolvimento pessoal, 
profissional e comunitário. 
São muitos os jovens 

comerciantes, industriais e 
prestadores de serviço em 
Giruá, nas mais diversas 
á reas ,  a lguns  de les 
tendo passagens muito 
positivas em jornadas de 
qualificação profissional 
p roporc ionadas pe lo 
E x e c u t i v o  e m  a n o s 
anteriores."

Na ocasião, como forma 
de debater a temática e 
compartilhar conteúdo 
com os homenageados, 
painéis sobre inovação, 
e m p r e e n d e d o r i s m o 
e  tecno log ias  fo ram 
apresentados pelo Diretor 
de Operações da Cerealista 
Giruá Ltda, Leonardo 
Giovel l i ,  e pelo Prof. 
Nedisson Gessi, Doutor 
em Desenvolv imento 
Regional. A Sessão Solene 
ocorreu na segunda-feira, 
13 de junho, na Câmara de 
Vereadores de Giruá.

Fabhian Tomás foi proponente da sessão solene
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ANTES É MELHOR
 
A proatividade é uma característica de suma 

importância. É a virtude indispensável do trabalho 
e da vida social. O cidadão que tem a habilidade 
de cultivar esse hábito é um profissional exemplar, 
um membro de família a quem todos reverenciam, 
um estudante brilhante e um participante (de uma 
denominação religiosa ou associação) que vira 
referência por sua motivação, garra e iniciativa. 
Em suma, uma pessoa mais eficaz.

Hoje vivemos a cultura que diz que depois é 
melhor: existe uma quantidade expressiva de 
jovens profissionais (mas também vale para 
adultos, em muitos casos) que aguardam a 
oportunidade ideal para então buscar uma 
qualificação que os ajude a encarar o desafio. 
Seria algo do tipo “quando eu for contratado na 
empresa tal, daí sim vou me dedicar, levantar cedo, 
estudar mais e investir num bom treinamento”. 
É a mentalidade que aguarda a chance surgir, 
ao invés de criá-la. Esse tipo de atitude se 
compara ao absurdo da pessoa que está acima 
do peso que se propõe a comer de modo mais 
saudável quando estiver em forma. Precisamos 
urgentemente assimilar o comportamento de 
que antes é melhor. Antecipar-se aos desafios 
ainda é a melhor opção para enfrentá-los com um 
desempenho acima da média.

Isso se aplica não só no âmbito empresarial, 
mas podemos notar os efeitos positivos de uma 
pessoa com iniciativa na família, nas instituições 
educativas ou em qualquer agregado social que 
façamos parte. Aquele que se dispõe a ajuntar um 
papel de bala no salão da comunidade, sem ser 
o responsável pela limpeza, está demonstrando 
proatividade. Quando temos visão, desenvolvemos 
o sentido de pertença, tão benéfico para todos os 
envolvidos.

Nesse sentido, o contrário de ser proativo é ser 
reativo, quer dizer, agir apenas depois que algo já 
aconteceu. “Nossos concorrentes estão investindo 
pesado no marketing digital. Vamos desenvolver 
algo a respeito também”. “Ela finalmente olhou 
pra mim, talvez eu tenha chance. Agora sim vou 
me vestir bem e andar perfumado”. Não é difícil 
identificar quando estamos sendo reativos; a 

grande questão é sair da teoria e colocar em 
prática essa habilidade que, admitamos, não é 
confortável de se desenvolver. Porém esse é o 
palco onde o espetáculo acontece. Os reativos 
pertencem à arquibancada.

Pense nos seus objetivos, nos seus planos. 
Pergunte-se sobre o que pode ser feito 
antecipadamente para que eles venham a se 
concretizar. Aí está a certeza da conquista.

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 99626-7710

* Ivan Trentin trabalha como corretor 
de imóveis. Assume neste ano a função 

de Imagem Pública do Rotary Club de 
Horizontina.
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Egressa do CFJL cursa ensino superior 
nos Estados Unidos graças a seu 

rendimento nos estudos em Horizontina
A estudante do CFJL 

Giovana Bachmann Da 
Silva, de 19 anos mostrou 
dedicação aos estudos e 
concretizou um dos seus 
maiores sonhos, cursar 
faculdade nos Estados 
Unidos.

A  e s t u d a n t e  f o i 
ap rovada  em duas 
faculdades internacionais 
com 100% de bolsa e uma 
federal no Brasil. Giovana 
ressa l tou  que c r ia r 
hábitos de estudos, estar 
integrada nas atividades 
extracurr iculares no 
colégio, foi primordial 
para ter sucesso nas 
a p r o v a ç õ e s  d a s 
universidades.

Durante  o  Ens ino 
Médio part ic ipou do 
Grêmio Estudantil, de 
projetos como a Escola 
Aberta, também da feira 
de ciências e tecnologia 
a “Mostratec”, e ao final 
do 2° ano do Ensino 
Médio, foi  aprovada 
para a mentoria do “Pup 
Estudar fora”, para se 
preparar para as provas 
internacionais.

“O que rea lmente 
fez  a  d i fe rença  fo i 
t e r  ap rove i t ado  as 
oportunidades enquanto 
est ive no CFJL,  as 
atividades no colégio, os 
programas de pesquisa, 
realmente tudo isso, ao 
longo do tempo, fez a 
diferença para a minha 

aprovação”, ressaltou 
Giovana.

Nos primeiros anos 
de Ensino Médio, ela se 
dedicou nos conteúdos 
de sala de aula, já no 
último ano ela, tinha 
metas semanais, uma 
rotina de estudo mais 
regrada, dividia-se entre 
os conteúdos do CFJL 
e a mentoria, onde se 
dedicava em redações 
para o processo de 
aprovação.

Segundo Giovana o 
processo de seleção 
para as Universidades 
internacionais diferem 
do Brasil, existem vários 
fatores, o histórico escolar, 
suas redações, atividades 
e x t r a c u r r i c u l a r e s , 
t a m b é m  f o r a m 
a n a l i s a d a s ,  c a r t a s 
de  r ecomendações 
dos professores e da 
coordenação do CFJL.

 Além disso, Giovana 
realizou uma espécie 
de “ENEM Americano” 
o “SAT” e também o 
teste “Duolingo English 
Test” durante o processo 
seletivo.

A estudante se formou 
em 2021, foi aprovada 
em Engenhar ia  de 
Materiais na UFRGS, 
mas escolheu cursar 
Engenharia na Duke 
University na Carolina 
do Nor te ,  Es tados 
Unidos. 
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Habilidades profissionais 
mais procuradas

O Fórum Econômico Mundial mantem um 
trabalho ativo entre uma edição e outra, 
principalmente com publicações sobre as 
tendências apresentadas e debatidas nos 
encontros. Uma destas publicações aborda um 
conjunto de 10 habilidades mais procuradas nos 
ambientes de trabalho, citadas pelos maiores 
líderes mundiais e seus assessores, presentes 
no Fórum e hoje as trazemos para este espaço.

Os estudos também indicam que 50% de todos 
os trabalhadores precisarão ser requalificados 
em boa parte de suas funções, até 2025. Estas 
aptidões que deverão ser incorporadas por 
um número cada vez maior de trabalhadores 
são particularmente importantes em setores 
de rápido crescimento, indústrias que tenham 
projetos inovadores, negócios com forte atuação 
em tecnologia da informação e comunicação, 
assistência médica e serviços de informação 
que dependem das capacidades colaborativas 
e adaptativas dos profissionais.

Completar as lacunas de habilidades, 
especialmente as finas e leves, exigirá muito 
mais do que treinamento técnico adicional. 
Os empregadores querem cada vez mais que 
os novos contratados tenham um conjunto de 
habilidades que sejam fundamentais para o 
sucesso naquele setor. Antecipando o cenário 
de empregos no futuro, o Fórum Econômico 
Mundial identificou essas habilidades essenciais 
para manter a empregabilidade e buscar 
novas oportunidades. São habilidades que os 
profissionais precisarão cultivar para se manter 
e crescer nas organizações que precisam mudar 
e de maneira rápida para serem negócios do 
século XXI.

As seguintes habilidades profissionais estão 
entre as mais procuradas pelos executivos 
participantes do Fórum Econômico Mundial:

- pensamento crítico, analítico e sistêmico;
- foco nas soluções;
- capacidade para analisar e inovar rápido;
- aprendizagem ativa e estratégias de 

aprendizagem;
- resolução de problemas complexos;
- criatividade, originalidade e iniciativa;
- liderança e influência social;
- uso, monitoramento, projeto, programação 

e controle de tecnologia;
- resiliência, tolerância ao estresse e 

flexibilidade;
- raciocínio lógico e ideação.
Dominar estas habilidades, que em sua 

maioria, são habilidades sociais, sabidamente 
não é simples, pois são mais subjetivas do que 
as habilidades técnicas e, muitas vezes, mais 
desafiadoras para desenvolver. As vezes é 
necessário preparar estudantes para empregos 
que só vão existir quando eles se formarem 
e para tecnologias que só serão inventadas 
quando eles irão atuar profissionalmente, além 
de serem capazes de solucionar problemas que 
não estão no radar de ninguém. As escolas, 
faculdades e universidades precisam cada vez 
mais auxiliar na construção destas habilidades 
essenciais, incorporando como parte da cultura 
das instituições, estabelecendo padrões para 
melhorar sua entrega e preparar seus egressos 
para trabalhar em ambientes dinâmicos.

Para dotar os profissionais destas habilidades, 
tanto as instituições de ensino, quanto 
as famílias, os próprios estudantes e os 
profissionais egressos, precisam avaliar o 
desenvolvimento dessas habilidades menos 
tangíveis, mas essenciais, como as estratégias 
de empregabilidade de médio e longo prazo. 
Ações deste tipo requerem mudanças na 
mentalidade do corpo docente para que 
desenvolvam estas habilidades integradas com 
os conteúdos obrigatórios legalmente. Assim, 
tem mais chance dos estudantes liberarem todo 
o seu potencial e se tornarem colaboradores 
mais engenhosos, receptivos e resilientes para 
suas comunidades e para o mundo.

Um abraço e até a semana que vem!

* Marcelo Blume é Administrador, 
Especialista em Marketing e Mestre em 

Engenharia de Produção. Dirigente e 
professor na FAHOR e docente convidado 

em diversas IES. Sócio e consultor da 
Referenda Consultoria. Palestrante, 

pesquisador e escritor, com artigos e 
livros publicados na área de gestão e 

educação.
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BOHN GASS: 
“Apoiarei a FETAG nessa luta contra o 

Plano Safra mais caro para o Agricultor”
“Manifesto meu apoio 

integral às reivindicações 
da FETAG-RS que pedem 
urgência e ampliação do 
apoio governamental 
p a r a  a  a g r i c u l t u r a 
familiar. A perspectiva 
dos produtores familiares 
gaúchos é sombria. Eles 
ainda não conseguiram 
recuperar as perdas 
ocasionadas pela seca 
de alguns meses atrás, e, 
agora, quando deveriam 
estar  preparando a 
próxima safra, deparam-
se com duas altas: a 
dos insumos com preços 
dolarizados; e a da taxa 
de juros,  que torna 
praticamente impossível 
a  busca de créd i to 
para financiamento da 
produção”.

A manifestação é do 
deputado federal Elvino 
Bohn Gass (PT), e foi 
fe i ta na FETAG-RS, 

durante encontro que 
a entidade promoveu 
com representantes da 
bancada federal gaúcha, 
na segunda-feira (13), 
em Porto Alegre.

Segundo Bohn Gass, 
tanto em nível estadual 
quanto federal, o que 
se veri f ica é o total 
abandono da agricultura 
familiar. “Eduardo Leite 
e Jair Bolsonaro sequer 
cumpriram as promessas 
de ajuda financeira aos 
agricultores afetados 
pela seca. Além disso, 
houve uma destruição 
de políticas públicas 
espec í f i cas  que  os 
governos Lula e Dilma  
haviam construído, como 
o Programa de Aquisição 
de Alimentos, o Programa 
Nacional de Alimentação 
Escolar e as linhas de 
crédito a juros baixos ou 
até negativos do Pronaf.”

P a r a  o  d e p u t a d o ,  a 
preocupação maior do momento 
diz respeito ao próximo Plano 
Safra que será anunciado 
nas próximas semanas. “Com 
essa política econômica do 
governo Bolsonaro, os juros 
estão nas alturas e o custo 
de produção está caríssimo. 
Assim, pode-se prever que 
o próximo Plano Safra será 
o mais caro da história para 
o agricultor. E isso, num 
cenário com grande parte dos 
agricultores descapitalizados, 
significa menos produção 
de comida, menos renda e 
menos emprego no campo. A 

JURO ALTO E APOSENTADORIA 
consequência é trágica: mais 
fome, mais desemprego e 
mais miséria.”

A manutenção da condição 
de segurado especial da 
Previdência, hoje garantida aos 
agricultores, também preocupa 
Bohn Gass. Segundo ele, 
“na reforma da Previdência, 
o governo federal tentou 
aumentar em cinco anos o 
tempo de contribuição para que 
as mulheres rurais pudessem 
se aposentar. Então, enquanto 
a mesma turma estiver no 
poder, sempre haverá essa 
ameaça. Seguiremos atentos”, 
finaliza o deputado.
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A PANDEMIA DA INTOLERÂNCIA!

“O princípio de toda intolerância é sempre o 
egoísmo .. O eu primeiro, o eu acima de tudo e o 
eu acima de todos.... O antídoto contra o câncer 

chamado intolerância é a capacidade de nos 
colocarmos no lugar do outro.” (Glaucio Teixeira 

Brandão)
 
Passamos cerca de dois anos, discutindo a 

Pandemia causada pelo Corona Virus, que de uma 
forma ou de outra, afetou profundamente nossas 
vidas, como trabalhadores, famílias, instituições e 
os mais diversos tipos de organizações, sempre 
com o foco no trauma da doença, nas limitações 
ou transtornos que ela vinha nos causando, o que 
para o momento vivido não deixava de ser correto, 
mas não serve mais para o tempo presente, no meu 
entendimento.

A intolerância não nasce só no indivíduo. O 
indivíduo vive em conexão permanente com 
a sociedade, então, se a gente tem pessoas 
intolerantes em excesso aqui no Brasil é porque, de 
alguma forma, nossa sociedade é intolerante. 

 Entendo que a Pandemia da Intolerância, que 
estamos vivendo, que teve seu inicio lá em 2018, 
com as eleições, veio a se cristalizar no início 
deste ano com a redução dos casos mais graves 
de convid-19, dando condições para que novas 
situações ocupassem seus espaços, aflorando com 
mais ênfase. 

A intolerância acontece muitas vezes quando eu 
deixo de perceber o outro enquanto outro. Eu posso 
descontar nesse outro, desde que esse outro tenha 
um rótulo da intolerância, que pode ser política, pode 
ser de gênero, pode ser racial, que faça com que 
esse outro deixe de ser percebido como alguém que 
também tem seus próprios sentimentos.

A distância entre a tolerância e a intolerância é 
pequena, parafraseando o jornalista David Coimbra, 
que partiu para a instancia do além há poucos dias, 
quando em sua crônica “noite de chuva”, fala que 
o espaço da calçada ao bar, para o alcoolista, são 
apenas dois passos. Sendo tênue este limite, se 
estabelece uma dificuldade de entender algumas 
bravatas neste campo, mas que nos assustam, 
quando os resultados são trágicos, violentos e 

assustadores.
Temos recebido informações, das mais variadas 

fontes, de acontecimentos trágicos que provocaram 
diversas mortes, e em algumas vezes, após o 
volume de assassinatos de pessoas próximas, o 
consequente crime de suicídio. A tragicidade dos 
casos, esta diretamente relacionada a proximidade 
das relações, a intimidade entre os agentes e as 
vítimas. 

As pesquisas que estão sendo direcionadas para 
esta área, estão demonstrando que as pessoas que 
mais sofreram e estão sendo penalizadas com a 
primeira pandemia, estão sendo vitimas galopantes 
desta segunda, o que pode ser percebido pelas 
pesquisas da USP e de outros institutos renomados, 
onde em média, mais de 40% (quarenta por cento) 
das mulheres sofreram algum transtorno emocional 
em decorrência dos acontecimentos relacionados a 
situação.

Precisamos aprofundar a discussão sobre o 
sofrimento estabelecido as mulheres, nestas duas 
fases, no meu entendimento, não por uma questão 
de gênero, mas acima de tudo por respeito ao SER 
HUMANO, representado pela mulher, como base de 
muitas situações que acontecem na célula de nossa 
sociedade, desde a perpetuação da raça humana, 
até a agente mediadora dos acontecimentos 
desconfortáveis que se estabelecem nos grupos de 
relacionamentos familiares. PENSE NISTO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas Áreas 

de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e Gestão Comercial

E-mail: prof.nerino@gmail.com
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FAHOR destaca o papel 
transformador da inovação e do 

empreendedorismo durante o 12º SIEF
A 12ª edição do SIEF- 

Seminário de Inovação 
e Empreendedorismo 
da FAHOR e Semana 
I n t e r n a c i o n a l  d e 
Engenharia e Economia 
esteve focado em novos 
negócios e oportunidades.

Tendo como tema: o  papel 
transformador da inovação 
e do empreendedorismo, 
a primeira noite do evento 
que foi presencial, teve a 
participação do jornalista 
e comunicador Luciano 
Potter. Ele falou sobre  
“Conexões, mudanças e 
gentileza”,  para mais de 
400 pessoas, que puderam 
conhecer mais sobre a 
história do jornalista, que 
usou de muito humor para 
contar suas experiências 
nesses 20 anos de carreira 
e as transformações que 
nós passamos ao longo 
das gerações e também 
durante a Pandemia.

Na chegada ao evento 
os participantes puderam 
desfrutar de um clima 
gourmet no Campus, 
regado a boa música 
da banda Estado Fobia, 
que animou a galera. 
Com os  sabores  do 
Schlosser Experience, 
quem veio ao 12º SIEF 
conheceu o t rabalho 
dos empreendimentos 
gerenciados por jovens 
empreendedores  na 
cidade de Horizontina, 
c o m o  a  G a r d e n 

Hamburguer ia,  Ol ive 
Gastropub e Leguero.

U m a  m o s t r a  d e 
e m p r e e n d e d o r e s 
incubados no Horizonte 
Ambiente Empreendedor 
t r o u x e  à  t o n a  o s 
conceitos de inovação, e 
como muitas empresas 
estão se adaptando e 
criando novas formas de 
atender as necessidades 
de consumidores de 
f o rma  d i f e renc iada , 
personalizada e dinâmica.

A pesquisa científica 
teve espaço privilegiado 
em mais uma edição 
com mais de 50 artigos 
científicos apresentados, 
de forma on-line e ao vivo 
aos estudantes, nas  noites 
de 9 e 10 de junho. Outras 
23 palestras e painéis 
fo ram apresen tados 
de forma on-line e ao 
vivo, pela plataforma de 
eventos da FAHOR. Visitas 
técnicas em indústrias 
de Horizontina, Santa 
Rosa, Três de Maio e 
São José do Inhacorá 
também complementaram 
o evento.

Até o momento, mais 
d e  6 0 0  p e s s o a s  j á 
acessaram as atividades 
do evento que ainda estão 
disponíveis, na plataforma 
de eventos, podendo 
ser acessada mediante 
inscrição no site: www.
fahor.com.br/eventos

O 12º  SIEF é patrocinado 

pelo Sicredi, Tecnicon 
e Globoinfo e o apoio 
da Secretaria Municipal 
de  Desenvo lv imento 
Econômico, da ACIAP, do 

Sebrae, da Red CIDIR, 
FORCOM, SWE, DAFH, 
Tendências Consultoria  
J u n i o r  e  H o r i z o n t e 
Ambiente Empreendedor.

Solenidade de abertura

Luciano Potter

Felipe Diesel
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Os preços da soja apresentaram forte valorização 
nesta semana no mercado brasileiro. A movimentação 
também melhorou diante da combinação de ganhos nos 
contratos futuros em Chicago e do dólar frente ao real.

A saca de 60 quilos subiu de R$ 191,00 para R$ 199,00 
no período em Passo Fundo (RS). Em Cascavel (PR), o 
preço avançou de R$ 187,50 para R$ 196,50. No Mato 
Grosso, em Rondonópolis, a cotação passou de R$ 
179,00 para R$ 180,50.

No Porto de Paranaguá (PR), a saca saltou de R$ 
195,00 para R$ 202,00. Os prêmios de exportação 
cederam ao longo da semana, reflexo do aumento 
da oferta doméstica. A melhora nos preços trouxe os 
produtores de volta ao mercado.

Na Bolsa de Mercadorias de Chicago (CBOT), 
os contratos com vencimento em julho acumularam 
valorização de 4,2% até quinta, batendo nos melhores 
níveis desde setembro de 2012. A demanda aquecida 
pela soja americana e as preocupações com o excesso 
de chuvas no norte do cinturão produtor americano.

O câmbio também favoreceu a comercialização no 
mercado brasileiro. Com os riscos fiscais no Brasil e com 
as preocupações com a inflação global, o dólar comercial 
teve alta de 2,93% até quinta, encerrando a R$ 4,778.

A produção brasileira de soja deverá totalizar 124,27 
milhões de toneladas na temporada 2021/22, com 
recuo de 10,1% na comparação com a temporada 

anterior, quando foram colhidas 138,15 milhões de 
toneladas. A projeção faz parte do 9º levantamento de 
acompanhamento da safra brasileira de grãos, divulgado 
pela Companhia Nacional de Abastecimento (Conab).  
No relatório de maio, a previsão de safra de soja estava 
em 123,83 milhões de toneladas.

A Conab trabalha com uma área de 40,99 milhões de 
hectares, com elevação de 4,6% sobre o ano anterior, 
quando foram cultivados 39,2 milhões de hectares. A 
produtividade está estimada em 3.032 quilos por hectare. 
Em 2020/21, o rendimento ficou em 3.525 quilos por 
hectare.

Fonte: Agência SAFRAS 

RIO GRANDE DO SUL DEVE COLHER SUA 
MAIOR SAFRA DE INVERNO EM 2022

Para a safra 2022, a estimativa é que o Rio Grande 
do Sul tenha a maior produção das culturas de inverno, 
chegando a 5 milhões de toneladas

Para a safra 2022, a estimativa é que o Rio Grande 
do Sul tenha a maior produção das culturas de inverno, 
chegando a 5 milhões de toneladas de grãos de trigo, 
cevada, canola e aveia branca, aumento de 11,9% em 
relação ao ano anterior.

No ciclo atual, o estado projeta uma colheita de 3,99 
milhões de toneladas de trigo, 870,2 mil toneladas de 
aveia branca, 108,6 mil toneladas de cevada e 91,3 mil 
toneladas de canola. A produção é baseada na tendência 
apresentada pelas médias registradas ao longo dos 
últimos 10 anos.

De acordo com diretor técnico da da Emater/RS-Ascar, 
Alencar Paulo Rugeri, apesar do trigo também ter a 
maior safra desde 2011, com um aumento estimado de 
12,53% na produção (3,9 milhões de toneladas contra 
3,5 milhões do ano passado e acréscimo de 15,04% na 
área cultivada (1,4 milhão de hectares se comparado os 
1,2 milhão de hectares da safra anterior), pela tendência, 
a produtividade média deve ficar 2,17% menor (2,82t/ha) 
em relação ao ano anterior (2,88t/ha).

A segunda maior safra do trigo foi em 2021, com 
produção de 3,5 milhões toneladas, e a terceira maior 
em 2013, com 3,3 milhões de toneladas.

Fonte: Agência SAFRAS 

PREÇOS DA SOJA SOBEM E 
RITMO DOS NEGÓCIOS MELHORA 

POR CHICAGO E DÓLAR
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Escola Municipal Carlos Gomes recebe 
material do projeto de Educação 

Financeira da Cresol
Na semana que passou 

estiveram presentes na  
Escola Municipal de Ensino 
F u n d a m e n t a l  C a r l o s 
Gomes, em Vila Cascata, 
a Secretária Municipal de 
Educação, professora Ivete 
Fátima Callegaro da Silva, a 
professora Luciane Bolzan 
Cantarelli, integrante da 
Equipe Pedagógica da 
Secretaria Municipal de 
Educação,  o Gerente da 
Cresol de Horizontina, 
Vilmar Horbach e Lucas 
Belmonte, representante da 
Cooperativa para realizar 
a entrega do material de 
Educação Financeira na 
escola.

O Projeto “Mesadinha 
e  s u a  Tu r m a ”  s e r á 
d e s e n v o l v i d o  p e l a 

p r o f e s s o r a  E l i d i a n e 
Cristina Sauressig nas 
turmas do 2º e  3° Ano.  O 
material entregue compõe 
4 livros educativos sobre 
a Educação Financeira, 
os quais farão parte das 
atividades pedagógicas.

Os alunos das turmas 
do 6º e 7º Anos também 
participarão do projeto 
de Educação Financeira 
da Cresol sob orientação 
do professor Francisco 
da Silveira através das 
atividades propostas no 
material disponibilizado 
p a r a  o s  a l u n o s  e 
professores.

Esta ação faz parte das 
parcerias que a escola 
e as instituições locais 
têm rea l izado com o 

HORIZONTINA

objetivo de agregar ao 
projeto da Escola “Práticas 
Pedagógicas com Ênfase 
em Atividades Rurais” .

        O desejo da Cooperativa 
é cont r ibu i r  para um 
modelo de sociedade no 
qual os cidadãos possam 
compreender o papel da 

cooperação, uso adequado 
do dinheiro, consumo 
consciente e importância 
do planejamento financeiro, 
t e n d o  c o m o  b a s e  o 
comportamento ético e 
sustentável, representando 
os primeiros passos da 
Educação Fiscal.
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Obras em Horizontina com aporte do 
Estado estão em andamento

O Governo Municipal 
de Horizontina começa 
a executar as obras 
de ligação asfáltica 
da l igação da Rua 
Oswaldo Cruz com a 
RS 305, obra incluída 
no Programa Avançar 
Pav imenta  RS do 
Governo do Estado, 
que está aportando em 
torno R$ 600.000,00 
com contrapartida da 
Prefeitura de outros 
R$ 300.000,00 que 
contemplam o trecho 
sem calçamento.

Com a melhora do 
tempo a  empresa 
contratada CCL, está 
executando o sistema 
de drenagem de pista 

através das canaletas 
e meio fios, concluiu 
a compac tação  e 
nivelamento da base, e 
agora se prepara para 
estabelecer a parte 
do pavimento, o que 
deve ser executado 
nas próximas duas 
semanas com clima 
favorável.

O trecho que já possui 
calçamento poliédrico 
receberá a camada 
asfáltica executada 
gradativamente pela 
frente de pavimentação 
da SMILT – Secretaria 
d e  I n f r a e s t r u t u r a 
Logística e Trânsito, 
c o m  m a t e r i a l 
processado na Usina 

de Asfalto do Município 
e  s e r á  r e a l i d a d e 
durante o segundo 
semestre deste ano, 
es t ima o  p re fe i to 
m u n i c i p a l  J o n e s 

Cunha, que juntamente 
com o Secretário de 
Planejamento e Gestão 
de Projetos Fernando 
Bins, visitou a obra em 
execução.  

PAVIMENTA RS
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Obras de iluminação de LED na extensão 
da Avenida Dahne de Abreu tem inicio

Devem ser concluídas 
nos próximos 40 dias, as 
obras da nova e moderna 
iluminação da extensão 
da Avenida Dahne de 
Abreu em direção a RS 
342, no Distrito Industrial 
II de Horizontina, saída 
para Três de Maio.

Com invest imentos 
de R$ 600.000,00, as 
melhorias estão sendo 
realizadas em parceria 
intergovernamental União 
e Prefeitura. A maior 
parte dos recursos, R$ 
400.000,00 tem origem 
em emenda parlamentar 
do deputado Mauricio 
Dziedricke e o restante 
contrapartida do caixa 
geral do município. A 
busca pela emenda é 
fruto de articulação da 
vice-prefei ta Zuleica 
Wehner,  vereadores 
Alessandro Rafael dos 
Santos e Aroldo Dewes, e 
o conjunto de secretários 
e diretores do PTB junto 
ao governo municipal, 

destaca o presidente de 
honra do partido Eduardo 
Jorge Horst, que residindo 
em Porto Alegre, tem 
atuado diretamente junto 
a deputados e integrantes 
do partido e com base na 
região, intercedendo por 
recursos ao município.

S e r á  u m a  o b r a 
econômica e moderna 
pois trata-se de iluminação 
de LED. No espaço que 
está em obras pede-se 
atenção dos motoristas, 
pois há maquinas e 
material sobre a lateral 
do cante i ro  cent ra l , 
destaca o Secretário de 
Planejamento e Gestão 
de Projetos Fernando 
Henrique Bins.

O prefeito municipal 
Jones Cunha valoriza o 
fato que as margens desta 
avenida, se encontram 
investimentos privados 
de em torno R$ 20 
milhões, sendo aportados 
no pelas organizações 
Energy4ALL, Essent 

HORIZONTINA

Jus e Rech Tratores. 
“Isso prova que quando 
buscamos financiamentos 
de R$ 5 milhões para 
duplicação da avenida 

e estrutura do Distrito 
Industrial II estávamos 
certos, a iniciativa privada 
triplicou o que investimos”, 
comemora. 
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Sicredi Noroeste conclui aprovações de 
projetos do fundo social em 7 municípios
No dia 7 de junho, 

foi realizada a primeira 
reunião de votação dos 
projetos do Fundo Social 
da Sicredi Noroeste RS 
2022, em Horizontina, com 
os Líderes de Núcleo.

A s  r e u n i õ e s  t ê m 
como objetivo decisão e 
aprovação dos projetos 
cadas t rados  no  s i te 
w w w. s i c r e d i . c o m . b r /
nacomunidade

E m  H o r i z o n t i n a , 
fo ram aprovados 18 
projetos no valor total 
de R$169.942,00. Em 
Doutor Maurício Cardoso 
os Líderes de Núcleo 

aprovaram seis projetos 
com valor total e, um 
projeto com valor parcial, 
totalizando R$42.732,48.

No dia 8 de junto, 
dando continuidade as 
reuniões, foi a vez dos 
Líderes de Núcelo de 
Três de Maio votarem nos 
projetos cadastrados na 
ferramenta online. Em Três 
de Maio, foram aprovados 
24 pro jetos no valor 
total de R$ 212.732,48. 
E, em Consolata, foram 
aprovados três projetos 
com o valor total de R$ 
22.732,48.

E na sexta-feira, 10 de 

junho, finalizada a primeira 
semana de reuniões de 
votação dos projetos 
do Fundo Social.  Em 
Tiradentes do Sul, tivemos 

seis Projetos aprovados 
no valor de R$42.732,48. 
E, em Crissiumal, serão 
13 projetos, totalizando R$ 
112.732,48.
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SMILT executa mais uma 
quadra de asfalto urbano 

em Horizontina
A  e q u i p e  d e 

Pavimentação Asfáltica 
da SMILT – Secretaria de 
Infraestrutura Logística 
e Trânsito do Município 
d e  H o r i z o n t i n a , 
executa nesta terça-
fe i ra,  d ia 14,  mais 
uma quadra de asfalto 
urbano, melhorando os 
acessos e o trânsito na 
comunidade.

Trata-se da conclusão 
da Rua Da Conceição, 
quadra entre as ruas 
Inhacorá e João XXIII. 
O asfaltamento está 
sendo realizado com 
material processado na 
Usina Municipal.

A obra completa a 
conexão asfaltada da 
via com ruas como a 
Inhacorá,  Balduíno 
Schneider, João XXIII 
e ligação com a Escola 
Municipal Espirito Santo 

e a sede da Sociedade 
E s p o r t i v a  B a i r r o 
Kennedy.

Neste ano de 2022, a 
Prefeitura já executou 
18 novas quadras de 
asfalto no perímetro 
urbano. O Governo 
Mun ic ipa l  p repa ra 
agora um projeto de 
financiamento junto 
a  C a i x a  F e d e r a l , 
onde pretende levar 
melhorias as avenidas 
maiores, com duas 
pistas,  como Assis 
Brasil, Helmutto Simm 
e Terceira Dimensão, 
ainda não pavimentadas 
e que cortam a cidade 
nas regiões de bairros 
como Colato, Industrial, 
Cohab, Campestre, 
Recanto do Sol, Novo 
Horizonte entre outros, 
dando maior mobilidade 
ao perímetro urbano.



16 15 DE JUNHO DE 2022Primeira Edição

OPINIÃO DO LEITOR(A)

Crônica: Santana não é santo!
 O escritor e filósofo italiano Umberto Eco disse 

em 2015 a célebre frase: “As redes sociais deram 
voz a uma legião de imbecis”. Sete anos depois, 
percebemos que não são somente os imbecis que 
fazem uso indiscriminado dessa ferramenta, que 
deveria servir a algo de positivo. 

Mentirosos, preconceituosos, racistas, violentos 
e tudo o que há de pior no mundo, fazem hoje das 
redes sociais o habitat, o esconderijo para a atuação 
covarde, de ataques, gerando a discórdia e o ódio. 

Ariovaldo Santana Silva Neto, mais conhecido na 
pequena cidade onde mora, como seu Santana, é 
um sujeito de meia idade benquisto no lugar. Com 
seu cabelo acaju, pintado meticulosamente a cada 
15 dias, seu Santana é frequentador assíduo das 
missas dominicais das 8 horas, e 19 horas na Igreja 
Matriz, além de participar dos terços e vigílias em 
todos os dias santos.

Possui um considerável “pedaço de terra”, como 
costuma dizer aos amigos, principalmente os 
frequentadores de salões e clubes restritos do lugar, 
pessoas da mais alta estirpe.

Casado com dona Flaviana há mais de 30 anos, 
tem dois filhos, um é advogado que trabalha em 
Brasília e o outro saiu de casa quando tinha 20 anos 
e virou Hippie, dizem que mora em São Tomé das 
Letras, em Minas Gerais. Seu Santana, não gosta 
de mencionar sobre esse filho, prefere gabar-se 
do outro, que advoga para políticos de reputações 
duvidosas na capital do Brasil.

Porém, o sorridente e prestativo Santana se 
transforma quando se senta em frente ao seu 
computador e ao mesmo tempo apanha o seu celular 
toda noite, após assistir os principais telejornais em 
alguns canais de televisão.

Tanto em grupos do Facebook quanto do WhatsApp 
e Telegram, o homem desfere críticas e xingamentos 
a todos aqueles que discordam de seus pensamentos 
e ideologias sobre política, comportamento, religião 
e qualquer outro posicionamento que não seja 
aquele que o próprio Santana considera dentro da 
moralidade e integridade ilibada.

Os grupos nas redes sociais se transformam 
em campos de baixarias e ofensas, chegando até 
mesmo, a algumas ameaças de confrontos físicos 
por conta das divergências de pensamentos, graças, 

*Por Rodrigo Alves de Carvalho
em grande parte, às disseminações de Fake News, 
pelo intolerante e incoerente Santana.

O pessoal não gosta das atitudes ofensivas e 
desrespeitosas de Santana nas redes sociais. “Velho 
babaca que acha que é o rei da cidade, só porque 
tem dinheiro e o filho advogado! ” 

Entretanto, nas missas de domingo, o pessoal 
sorridente cumprimenta o seu Santana. “Homem 
bom! Inclusive já prometeu doar um leitão e uma 
novilha para a festa da Igreja desse ano”. 

E você conhece algum Santana aqui mais perto?

*Jornalista, escritor e poeta, possui diversos 
prêmios literários em vários estados e 

participação em importantes coletâneas de 
poesia, contos e crônicas. Em 2018 lançou 

seu primeiro livro individual intitulado “Contos 
Colhidos” pela editora Clube de Autores.
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CTG Tropeiros do Buricá comemora 64 anos
Na segunda - fe i r a 

(13/06) o Centro de 
Trad ições  Gaúchas 
Tropeiros do Buricá, o 
mais antigo da 20ªRT, 
comemorou 64 anos. A 
comemoração ocorreu 
no sábado (11/06) com a 
realização de um jantar-
ba i le  an imado pe lo 
renomado conjunto Os 
Monarcas.

O atual  patrão do 
CTG, Gilmar Fischer, 
em entrevista à Rádio 
Co lon ia l ,  des tacou 
o sucesso alcançado 
no evento, que estava 
agendado a dois anos 
em razão da pandemia 

de Covid-19.
Conforme ele, durante 

o baile foi inaugurada a 
reforma geral do galpão 
do CTG, que recebeu 
melhor ias na p is ta , 
banheiros, camarins para 
músicos e invernadas 
artísticas. Além disso, 
uma parede do prédio 
da entidade recebeu 
desenhos de imagens 
que  re t ra tam l i das 
campeiras.

O conjunto da cidade 
de Erechim, liderado pelo 
grande gaiteiro Gildinho, 
referência no cenário 
cultural do Rio Grande do 
Sul, embalou a noitada 

com sucessos como "Não 
Encosta a Barriguinha", 
"O Vento" e "Brasil de 
Bombacha.

Já o ex-patrão José 
De lmar  Mo t ta ,  que 
estava à frente da gestão 

1994/1995, enalteceu o 
trabalho desenvolvido 
por Fischer. Segundo 
Motta, a reforma do CTG 
Tropeiros do Buricá foi 
tocada de forma brilhante 
pela atual patronagem.

TRÊS DE MAIO
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PRF prende 
contrabandista 

com uma tonelada 
de agrotóxicos e 

carga milionária de 
produtos de beleza

Na terça-feira, 14, 
a Polícia Rodoviária 
Federal apreendeu 
uma carreta carregada 
mais de 1 tonelada de 
agrotóxicos proibidos 
no Brasil. Além disso, 
foram encontrados 
mais de 50 mil itens 
de produtos estéticos, 
avaliados em cerca de 
dois milhões de reais. 
A ação aconteceu na 
BR 158, em Cruz Alta.

Em operação de 
combate aos crimes 
t r ans f ron te i r i ços , 
policiais rodoviários 
federais abordaram o 

veículo que transitava 
em sentido à capital 
gaúcha. O motorista, 
de 52 anos e morador 
de Gravataí, disse que 
carregou a mercadoria 
e m  S a n t a n a  d o 
L i v r a m e n t o  e 
entregaria em Porto 
Alegre.

Durante a vistoria do 
veículo foi localizado, 
ainda, um revólver sem 
registro e munições.  
O motorista foi preso 
e conduzido com a 
carreta e a carga para 
a polícia judiciária em 
Santo Ângelo.

Operação Retorno 
da Policia Civil 

cumpre mandados 
em Três de Maio e 

Horizontina

Na tarde da segunda-
feira (13), a Polícia 
Civi l  desencadeou 
mais uma etapa da 
“Operação Retorno”, 
a qual visava a busca 
de veículos furtados. 
Fo ram cumpr idos 
cinco mandados de 
busca em Três de Maio 
e Horizontina.

Du ran te  ap rox i -
madamente um ano 
de investigação foram 
recuperados vários 
veículos fur tados, 
dentre eles uma carreta 
semi-reboque, avaliada 
em R$ 120.000,00 no 
Estado do Matogrosso 

POLICIAL

e outra do mesmo 
modelo em Três de 
Maio avaliada em R$ 
130.000,00 que estava 
dentro do pátio de uma 
empresa credenciada 
para recolhimento de 
veículos.

Os suspeitos estão 
sendo investigados 
pela prática de vários 
cr imes,  ta is  como 
furtos e adulteração de 
veículos e associação 
criminosa. A polícia 
civil recebe denúncias 
pelo Whatsapp 55 9 
8404-9083.

F o n t e :  P a u l o 
Marques Notícias
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Famílias manifestam preocupação com 
onda de furtos no Bairro Recanto do Sol

Um momento atípico na 
segurança de Horizontina 
foi vivido nos últimos 
dias, com duas casas 
sendo alvo de furtos, e 
tentativas em outras duas, 
especialmente na região 
do Bairro Recanto do Sol.

Segundo moradora 
vítima de grande prejuízo, 
na sua residência, o 
larápio entrou durante a 
noite enquanto a família 
dormia. Pior que o prejuízo 
material, é a sensação 

O Tenente Cássio Horazy, 
que comanda a Brigada 
Militar local, destaca que de 
fato, foram registradas duas 
ações de furtos, uma com 
os objetos recuperados, e 
outras duas tentativas de 
ingresso em propriedades, 
sem que os mel iantes 
lograssem êxito.

“Brigada Militar assim que 
tomou conhecimento dos 
fatos, tomou as providências 

O Delegado de Polícia 
Dr. Rodrigo Régis da 
Silva, destaca que na DP 
ocorreram registros dessa 
natureza, não só nesse 
bairro, mas em outros 
também.

“Estamos em constantes 
diligências para a captura e 
identificação e, se possível 
prisão dos autores, e há 
poucos dias, houve a 
captura de um indivíduo pela 
Brigada Militar, que estava 

de insegurança que fica, 
destaca.

Toda invasão de um 
espaço íntimo como é 
a casa das pessoas, 
se torna uma agressão 
psicológica que deixa 
marcas. Informam os 
denunciantes, que os 
fatos foram registrados, 
e que estarão se reunindo 
com o Poder Público 
para pedir providências, 
bem como aos órgãos de 
segurança. 

referente a registro e busca 
pelos objetos furtados. 
Foram 4 casos nesse 
bairro, sendo dois furtos 
consumados e 2 tentados, 
onde somente houve o 
arrombamento da porta para 
acessar o imóvel, mas nada 
foi levado. Todos os locais 
escolhidos para a prática 
do crime não possuíam 
câmeras de segurança, o 
que dificulta a identificação”, 

foragido e que durante o 
interrogatório na Delegacia 
f o r a m  c o n f i r m a d o s 
outros procedimentos 
policiais que estavam em 
andamento contra ele”.

O Delegado também 
reforça à comunidade, que 
quaisquer informações ou 
detalhes, sempre podem 
contribuir na elucidação de 
delitos, e sempre são bem 
vindos junto aos canais da 
polícia. 

CONTRAPONTOS
Brigada Militar

Polícia Civil
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destaca o Tenente.
A Brigada Militar ressalta 

que tem intensificado as 
ações de patrulhamento e 
abordagens nos locais onde 
os fatos ocorrem, e que nesta 
semana um indivíduo com 
antecedentes por crimes 
desta natureza foi preso na 
condição de foragido.

R e c o m e n d a - s e  a 
população que i lumine 
pon tos  sens íve is  das 
residências, como fundos e 
frentes, pois locais escuros 

e mal  i luminados são 
preferidos pelos criminosos. 
Ressalta-se também a 
importância da população 
informar ao fone 190 a 
movimentação de pessoas 
e veículos estranhos nas 
cercanias.

Por fim, esclarece Cássio 
que a investigação dos fatos 
compete a Polícia Civil, e 
que a Brigada Militar apoia 
no que for possível, com 
informações e atuando nas 
operações.
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Brigada Militar da 4ª CIA Divulga 
Relatório da Semana na Operação Hórus

Informações liberadas 
na manhã do sábado, 
dia 11 de junho pelo 
comando da 4ª Cia da 
Brigada Mil i tar com 
sede em Horizontina 
e  abrangênc ia  nos 
municípios de Doutor 
Maurício Cardoso, Novo 
Machado e Tucunduva, 
dão conta do resultado 
de ações e operações 
realizadas na Operação 
Hórus na semana que 
passou.

Conforme o relatório 
p o l i c i a l ,  o c o r r e u 

apreensão de Cigarros 
e bebidas em Doutor 
Mau r í c i o  Ca rdoso . 
Apreensão de caminhão 
de venenos em Novo 
Machado e ainda outra 
apreensão de veneno 
com prisão de duas 
pessoas no mesmo 
município.

Em Horizontina, a 
Brigada Militar prendeu 
um foragido da justiça, 
que foi reintegrado junto 
ao sistema prisional, para 
que fique a disposição 
da justiça.

POLICIAL
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Acidente deixa 
motociclista ferido 
em Três de Maio

Acidente mata duas 
pessoas na BR 285 

em Entre-Ijuís

Um motociclista ficou 
ferido após uma colisão 
que envolveu a moto 
Honda que ele pilotava, 
e um automóvel VW 
Gol. O acidente ocorreu 
por volta das 14h15min, 
desta segunda-feira (13) 
no Centro de Três de 
Maio.

O  c o n d u t o r  d o 
a u t o m ó v e l  h a v i a 
abastecido o veículo 
e m  u m  p o s t o  d e 
combustíveis localizado 
ao lado dos cartórios, 

U m a  c o l i s ã o 
envolveu três veículos 
na noite de domingo, 
dia 12,  em Entre-Ijuís 
na BR 285 e duas 
pessoas morreram.

Conforme o registro 
po l i c ia l  co l id i ram 
f r o n t a l m e n t e  u m 
Fiat Uno e uma VW 
Amarok. Em seguida 
um GM Ágile também 
s e  e n v o l v e u  n o 
acidente.
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e no momento que 
ingressou na avenida 
em direção a rótula, 
cortou a frente da moto 
que era conduzida no 
sentido bairro-centro.

O condutor da moto foi 
socorrido por equipes do 
Corpo de Bombeiros e 
do Samu, e conduzido 
para a emergência do 
Hospital São Vicente de 
Paulo. A Brigada Militar, 
registrou a ocorrência.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias

 Morreram Anderson 
Castanho Rossignolo, 
de 31 anos e Elisandra 
Antunes da Silva, de 
36 anos. Eles residiam 
em São Miguel das 
Missões.

Os ocupantes da 
Amarok emplacada 
em Santo Augusto e do 
Ágile de Santo Ângelo 
foram conduzidos 
a o  h o s p i t a l  c o m 
ferimentos.
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Homem que matou três pessoas 
em Porto Xavier já havia sido 
preso por agressão em 2021

S u s p e i t o  d e  t e r 
assass inado  a  ex -
companheira e mais 
duas pessoas na noite 
de domingo (12), em 
Porto Xavier, Ezequiel 
da Rosa, 36 anos, já 
havia sido preso por 
agredir e ameaçar a 
vítima no ano passado.

De acordo com a 
Polícia Civil, o homem 
desfer iu  facadas e 
matou a ex-namorada, 
o filho dela de 16 anos 
e um vizinho de 78. 
Outra filha da mulher, 
de 12 anos, também foi 
ferida, mas conseguiu 
se esconder no banheiro 
e sobreviveu — ela 
segue em observação 
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no hospital, segundo os 
investigadores.

O homem fugiu do local 
do crime e é procurado 
pelos investigadores. 
A Polícia Civil pediu a 
prisão preventiva de 
Rosa, que foi decretada 
pela Justiça na tarde da 
segunda-feira dia 13. Ele 
é considerado foragido.

As vítimas são Vânia 
Gomes Gonçalves, 35 
anos, o filho dela, Oscar 
Valenzuela  Pere i ra 
Júnior, 16, e um vizinho 
que teria tentado ajudar, 
Dejalmo Nadalon, 78. O 
idoso seria o proprietário 
da casa onde a família 
morava ,  no  ba i r r o 
Cruzeiro, e foi até a 

Ezequiel da Rosa, 36 anos, é suspeito de matar Vânia Gomes Gonçalves, 
o filho dela e um vizinho. Ele é procurado pela polícia

residência após ouvir 
pedidos de socorro, 
segundo a polícia.

Segundo o delegado 
q u e  c o m a n d a  a 
investigação do caso, 
Anderson Pettenon, 
não há dúvidas sobre 
a autoria do crime, em 
razão dos relatos de 
testemunhas e da menina 
sobrevivente. Em março 
do ano passado, Rosa 
foi preso por 30 dias 
por agressão contra a 
vítima. Na ocasião, a 
violência ocorreu na 
rua, em frente ao Fórum 
do município e perto da 
delegacia. O homem 
fugiu do local, mas 
depois se entregou.

Quando foi  sol to, 
a Justiça concedeu 
uma medida protetiva 
para que ele não se 
aproximasse da mulher. 
Atualmente, a medida 
não estava mais em 
vigor. Pela agressão 
contra a mulher, Rosa 
possui antecedentes por 
lesão corporal e ameaça, 
além de passagem por 
porte ilegal de arma, 
que foi encontrada com 
ele na ocasião, segundo 
o delegado.

Pe los  re la tos  de 

vizinhos da mulher, 
o homem teria sido 
visto na casa algumas 
vezes, o que indica que 
eles teriam reatado o 
relacionamento, afirma 
o delegado. Na tarde 
de domingo, Rosa teria 
ligado para a vítima 
fazendo  ameaças , 
conforme a investigação.

— Nessa l igação, 
ele af i rmava que a 
mulher estaria com 
outro homem, que ela 
estaria lhe traindo, o 
que indica que eles 
tinham ainda algum 
relacionamento. É um 
ciclo vicioso de violência 
ps ico lógica,  moral , 
física, que infelizmente 
acabou nesse trágico 
d e s f e c h o .  M u n i d o 
desse sentimento de 
ciúme, ele praticou essa 
barbaridade — afirma 
Pettenon.

Rosa é servidor público 
da prefeitura de Porto 
Xavier, e atua como 
operador de máquinas 
na Secretaria de Obras. 
Ele foi contratado por 
meio de um processo 
seletivo emergencial, 
segundo o Executivo 
local.
CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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Conforme a Polícia 
Civil, o caso causou 
comoção no município, 
que tem população 
estimada em 10 mil 
pessoas .  Há o i to 
anos  a tuando  na 
corporação, o delegado 
descreve o crime como 
"estarrecedor"

— O grau de violência, 
de brutalidade desse 
caso é estarrecedor. 
O senhor  que fo i 
t e n t a r  a j u d a r  a s 
vítimas, atendendo a 
pedidos de socorro, 
foi cruelmente atingido 
com golpes na região 
do tórax e do pescoço. 
Um senhor de 78 anos 
que não apresentava 
risco à integridade 
física desse indivíduo. 
Além disso, havia 
uma mulher e um 
adolescente, franzino, 
que  também não 
oferec ia oposição 
física ao homem. A 
menina conseguiu 
sobreviver porque foi 
rápida e se escondeu 
em um banheiro. Uma 
violência tremenda que 

demonstra a vontade 
de matar, de eliminar 
aque las  v idas  — 
pontua Pettenon, que 
diz não descartar que o 
homem estivesse sob 
efeito de substâncias 
químicas.

O delegado afirma 
que, após as mortes, o 
homem foi até a casa 
onde mora com os 
pais. Ele teria buscado 
roupas no local  e 
fugido, abandonando 
o veículo perto da 
residência. No carro, 
foram encontrados 
vestígios de sangue 
no volante e na porta. 
Buscas são feitas na 
região de Porto Xavier e 
na região das Missões. 
Informações sobre a 
localização do homem 
podem ser repassadas 
para a Brigada Militar 
pelos telefones (55) 
3352 4190 e (55) 
3352 4114 e à Polícia 
Civ i l  pelo contato 
(55) 98423 8475 — o 
número também tem 
WhatsApp.

Fonte: GZH

Crime "estarrecedor" Assassino de três 
pessoas em Porto 
Xavier foi preso 

na manhã de hoje 
quarta-feira

A Br igada  Mi l i ta r 
informa que foi preso 
por volta das 7h desta 
quar ta - fe i ra  (15)  o 
indivíduo Ezequiel da 
Rosa, de 36 anos de 
idade, acusado do triplo 
homicídio ocorrido em 
Porto Xavier.

Conforme o Major 
Eduardo dos Santos 
Brum, Comandante do 
14° Batalhão de Polícia 
Mi l i ta r,  o  ind iv íduo 
f o i  " en t r egue "  po r 
familiares aos militares 
da guarnição de Porto 
Xavier. A negociação 
foi mediada pela Capitã 
Liliane. A suspeita é de 

que ele estivesse nas 
imediações da Secção 
D, interior do município.

O preso teve a prisão 
preventiva decretada e 
era considerado foragido. 
Ele é acusado pela 
morte de Vânia Gomes 
Gonçalves, 35 anos, 
sua ex-companheira; 
Oscar Pereira Júnior, 
filho de Vânia, de 16 
anos; e Djalmo Nadalon, 
78 anos, vizinho que 
locava a casa para Vânia 
e que tentou socorrê-
los. O crime ocorreu no 
domingo.

Fonte: Rádio São Luiz/
Paulo Marques
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Atletas de Horizontina são campeãs 
estaduais Sub 17 Copa RS de Futsal

 D e f e n d e n d o  a s 
cores do URFF – União 
Roquegonza lense  de 
Futsal Feminino, de Roque 
Gonzá lez ,  as  a t le tas 
horizontinenses Catharina 
Sawitzki Callegaro (Cacá), 
Kaylane Hoesel e Milena 
Parkert sagraram-se com a 
equipe, campeãs estaduais 
da Copa RS de Futsal 
Feminino 2022, no último 
domingo ao empatar com 
a equipe Ideal Feminy de 
Getúlio Vargas.

O time da URFF existe 
desde 2016, competiu e 
ganhou diversos títulos 

na região, principalmente 
na categoria de base. No 
ano de 2021 começou a 
participar dos campeonatos 
Estaduais da Federação 
Gaúcha,  onde nesse 
ano esteve disputando 3 
categorias com muito êxito: 
Sub 11 vice campeã, Sub 
15 e sub 17 Campeãs.

Em 2022 a primeira 
competição do ano pela 
Federação Gaúcha foi a 
Copa RS, título de Campeã. 
N a s  d u a s  p r i n c i p a i s 
competições do Estado a 
URFF é a atual campeã na 
categoria Sub 17.


